

Rathaus-Korrespondenz

HERAUSGEGEBEN VOM MAGISTRAT DER STADT WIEN, MAGISTRATSDIREKTION - PRESSESTELLE

WIEN I, NEUES RATHAUS, 1. STOCK, TÜR 8a - TELEPHON: B 40-500 KL. 838, 837 u. 013

FÜR DEN INHALT VERANTWÖRTLICH: WILHELM ADAMETZ

25. August 1953

Blatt 1403

919 Filמידeen

=====

25. August (RK) Das vom Amt für Kultur und Volksbildung gemeinsam mit der Gesellschaft der Filmfreunde veranstaltete Preisausschreiben für Filmidcen fand eine überaus starke Beteiligung. Insgesamt konnten 919 Einsendungen gezählt werden, deren Sichtung und Überprüfung durch die vom Amtsführenden Stadtrat für Kultur und Volksbildung, Mandl, eingesetzte Jury naturgemäß längere Zeit dauern wird. Die Preisverteilung kann voraussichtlich erst Anfang November dieses Jahres stattfinden.

Der Einsendeschluß für das ebenfalls vom Amt für Kultur und Volksbildung veranstaltete Preisausschreiben für Operettenlibretti endet mit 15. September dieses Jahres.

Straßenbahnstörung

=====

25. August (RK) Gestern nachmittag fiel im Stromgebiet Mariahilf zwischen Stadiongasse und Stalinplatz einerseits und Ring bis Gürtel andererseits wegen eines Hauptschalterdefektes im Umspannwerk Rahlgasse die Stromzufuhr für die Straßenbahn aus. Insgesamt 27 Straßenbahnlinien waren durch die Störung eine Viertelstunde lang stillgelegt. Betroffen waren die Züge der Linien A, Ak, B, Bk, D, F, J, L, T, E₂, G₂, H₂, 6, 13, 46, 48, 49, 52, 57, 58, 61, 62, 63, 65, 66, 67 und 71.

Drei Freikonzerte am Donnerstag
=====

25. August (RK) Donnerstag, den 27. August, um 17.30 Uhr, finden in Wiener Parkanlagen drei Freikonzerte statt. Im 11. Bezirk spielt im Herderpark die Polizeimusik Wien, im 15. Bezirk konzertiert im Märzpark die Musikkapelle der Wiener Verkehrsbetriebe (Favoritner Bahnmusik) und im Mortarapark im 20. Bezirk gibt die Musikkapelle der Wiener Gaswerke ein Konzert.

Kindertransport der städtischen Erholungsfürsorge
=====

25. August (RK) Wie das Wiener Jugendhilfswerk mitteilt, kommen die Kinder, die am 31. Juli von der städtischen Erholungsfürsorge in das Kindererholungsheim "Limmersdorf" gebracht wurden, am Donnerstag, dem 27. August, in Wien an.

Die Eltern werden gebeten, die Kinder um 11.15 Uhr vom Westbahnhof, Ankunftseite, abzuholen.

Hedwig Keller zum Gedenken
=====

25. August (RK) Auf den 27. August fällt der 10. Todestag der Schauspielerin Hedwig Keller.

Am 3. August 1886 in Hirtenberg, Niederösterreich, geboren, wandte sie sich frühzeitig der Schauspielerlaufbahn zu und erhielt ihr erstes Engagement am Deutschen Volkstheater, an dem sie bis zu ihrem Abgang von der Bühne im Jahre 1933 verblieb. Die Künstlerin begann als jugendliche Naive und kam später vor allem zum Volksstück, in dem sie Bedeutendes leistete. Auch in modernen Gesellschaftsstücken trat sie erfolgreich auf.

Entwässerungsanlage in Laxenburg

=====

60.000 Schilling Zuschuß der Wiener Landesregierung

25. August (RK) Bei Laxenburg gibt es vor allem seit dem Frühjahr 1951 große Gebiete mit übernassem Boden. Dieser Zustand ist hauptsächlich auf die relativ geringe Durchlässigkeit der oberen Bodenschichte zurückzuführen. Es ist soweit gekommen, daß die Felder nur mehr teilweise bestellt werden können. Nunmehr hat die Wassergenossenschaft Laxenburg, der auch der Gutsbetrieb der Stadt Wien in Laxenburg angehört, einen Plan zur systematischen Drainage für ein etwa 80 Hektar großes Gebiet ausgearbeitet. Es handelt sich dabei um die Riede "Gartenäcker", "Am Haidbach" und "Pulverstampf". Die Gesamtkosten werden sich auf 200.000 Schilling belaufen.

Stadtrat Koci beantragte heute in der Wiener Landesregierung, der Wassergenossenschaft Laxenburg auf Grund des Wasserbautenförderungs-gesetzes zu den Gesamtkosten einen dreißigprozentigen Zuschuß des Landes Wien zu gewähren. Es handelt sich dabei somit um einen Betrag von 60.000 Schilling. Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

Zirkus Apollo im Altersheim Baumgarten
 =====

Am Freitag - Gratisvorstellung für 2.800 Gemeindebefürsorgte

25. August (RK) Heute vormittag gab es für die Insassen des Altersheimes Baumgarten eine große und freudige Überraschung. Der Zirkus Apollo war mit einer Reihe seiner Artisten in die Anstalt gekommen, um den alten Leuten zwei Stunden Freude zu bereiten. 700 Altersheiminsassen mit ihren Angehörigen verfolgten mit Begeisterung die Darbietungen, unter denen besonders die Schimpansentruppe und der Zauberkünstler gefielen. Auch der feuerschluckende Prinz Kari-Kari, die Clowns und eine Radfahrertruppe fanden großen Beifall. Der Veranstaltung wohnte auch Bürgermeister Jonas bei. Oberamtsrat Putzendopler, der Leiter der Anstalt, dankte den Künstlern dafür, daß sie sich bereit erklärt hatten, den Pfleglingen des Altersheimes eine Vorstellung zu geben.

Der Zirkus Apollo wird, nachdem schon am 8. Juli 3.500 Kinder aus den städtischen Anstalten zu einer Gratisvorstellung eingeladen wurden, neuerlich eine Nachmittagsvorstellung, diesmal für die Befürsorgten der Gemeinde Wien zur Verfügung stellen. Bürgermeister Jonas hat dieses Angebot dankend angenommen. Die Sondervorstellung, bei der 2.800 Befürsorgte als Gäste eingeladen sind, findet Freitag, den 28. August, statt.

Gemeinde Wien modernisiert die Turnsäle
 =====

1.580.000 Schilling für neue Turngeräte

25. August (RK) Wie Stadtrat Mandl heute in der Sitzung des Wiener Stadtsenates berichtete, hat die Gemeinde Wien in diesem Jahr bereits in 59 Turnsälen die Turngeräte instandgesetzt. Weitere 11 Turnsäle werden heuer noch darankommen. Die Kosten dieser Reparaturen betragen etwa 820.000 Schilling.

Weiter wurden heuer schon 10 Turnsäle mit eingebauten und beweglichen Turngeräten neu ausgestattet. Das Bauamt der Stadt

Wien hat die Wiederinstandsetzungsarbeiten von Turnsälen die fortlaufend gemacht werden, so vorgetrieben, daß in diesem Jahr noch weitere 8 Turnsäle neu eingerichtet werden können, und zwar je zwei Turnsäle in den Schulen 1., Renngasse 20, 3., Hörnesgasse 12, und 7., Neustiftgasse 100, sowie je ein Turnsaal in den Schulen 10., Herzgasse 27, und 21., Schüttauplatz 19. Für die Anschaffung von neuem Turnsaalinventar sind in diesem Jahr 760.000 Schilling erforderlich. Die Kosten der Einrichtung für einen Turnsaal betragen rund 50.000 Schilling.

Die Gemeinde Wien wird daher neben den umfangreichen baulichen Instandsetzungen von Turnsälen allein für neue Turngeräte und Turngerätereparaturen in diesem Jahr nicht weniger als 1,580.000 Schilling ausgeben.

Schweinehauptmarkt vom 25. August

=====

25. August (RK) Unverkauft von der Vorwoche: 783 Fleischschweine. Neuzufuhren Inland: 6.793. Gesamtauftrieb 7.576. Verkauft wurden 7.494 Stück, unverkauft blieben 82. Kontumazanlage 298 Stück.

Preise: Schlachtgewichtspreis extrem 18.10 bis 18.30 S (792 Stück), 1. Qualität 17.50 bis 18.- S (735 Stück). Lebendgewichtspreis 1. Qualität 13.70 bis 14.- S, 2. Qualität 13.- bis 13.60 S, 3. Qualität 12.50 bis 13.- S, Zuchten und Altschneider 11.- bis 12.80 S.

Bei lebhaftem Marktverkehr verbilligten sich die Preise im Durchschnitt um 50 Groschen.